

Bancos tuvieron ganancias por \$2,3 billones

Por COLPRENSA - LA REPÚBLICA

Con corte a febrero de 2022, los bancos alcanzaron utilidades por \$2,3 billones, mientras que en enero se registraron \$1,09 billones. Las entidades nacionales aportaron \$2,16 billones, los bancos internacionales reconocieron \$387.470 millones, y los bancos públicos de primer piso representaron \$83.248 millones.

Según las cifras presentadas por la Superintendencia Financiera de Colombia (SFC), al cierre del segundo mes del año, los activos del sistema (propios y de terceros) alcanzaron \$2,4 billones, con un crecimiento real anual de 1,1%.

Asimismo, los resultados continúan evidenciando un panorama mixto. Los Establecimientos de Crédito (EC) cerraron el mes con resultados por \$2,6 billones, impulsados principalmente por los ingresos por intereses, las corporaciones financieras por \$339.800 millones, las compañías de financiamiento con \$23.700 millones y las cooperativas de carácter financiero \$15.500 millones.

Los bancos nacionales que más reportaron ganancias en el sistema fueron Bancolombia, con utilidades por \$653.443 millones; Banco de Bogotá, con \$589.657 millones; y Davivienda, con \$247.335 millones. En este segmento, solo Lulo Bank registró pérdidas por \$6.953 millones.

Mientras tanto, las entidades bancarias internacionales que más utilidades alcanzaron fueron Bbva, con \$201.232 millones; Scotiabank Colpatria, con ganancias por \$60.467 millones y GNB Sudameris, con \$44.893 millones. Por su parte, Banco Pichincha tuvo pérdidas por \$4.392 millones, al igual que BTG Pactual, con \$4.937 millones ■

EMPRESAS INFORME

Enroque en AngloGold, tras el fracaso en Jericó

Ana María Gómez renunció luego de siete meses de estar al frente de la compañía. En su reemplazo llegará Mauricio Echeverry.

Por EL COLOMBIANO

Tras siete meses de asumir la presidencia para Colombia de la multinacional minera AngloGold Ashanti, Ana María Gómez Montes renunció a su cargo.

EL COLOMBIANO conoció que Gómez se irá en un mes y en estos momentos se encuentra haciendo el empalme con quien será el nuevo presidente de la compañía a partir de junio de este año: Mauricio Echeverry, quien fue vicepresidente jurídico de Ecopetrol hasta 2013 y luego embajador de Colombia en Chile, desde 2014 hasta 2019.

Es de anotar que esta noticia se da en medio de los problemas de licenciamiento que ha tenido la multinacional en los últimos meses con la Autoridad de Licencias Ambientales (Anla); sin embargo, Gómez afirmó a este diario que este no es el motivo por el que presentó su renuncia al cargo, la cual fue aceptada desde hace alrededor de mes y medio.

Sin embargo, es claro que el fracaso en el licenciamiento

US\$ 1.300

millones tiene proyectado invertir AngloGold en la construcción de la mina Quebradona.

de la mina Quebradona impacta en las cuentas de la empresa, ya que durante los 15 años en que ha hecho presencia en Jericó, con el fin de realizar los estudios correspondientes para la ejecución del proyecto, ha invertido alrededor de US\$300 millones.

El proyecto Quebradona

En octubre de 2021 Gómez llegó a la presidencia de la multinacional sudafricana, después de haber ocupado importantes cargos directivos en empresas como Caracol Televisión, British American Tobacco, Pepsico, Diageo, Kimberly-Clark, y Cemex Latam Holdings.

La abogada de la Universidad Javeriana, que entró en reemplazo de Felipe Márquez

Robledo, quien se desempeñó como presidente de la minera por 10 años, tenía un gran objetivo: sacar adelante el proyecto Quebradona, mina de cobre que se pretende construir entre los límites de los municipios de Jericó y Támezis, en el Suroeste antioqueño.

Sin embargo, al poco tiempo de Gómez asumir la presidencia, el trámite de licenciamiento ambiental del proyecto —que busca extraer 4,91 millones de toneladas de concentrado de cobre, 6,13 millones de onzas de oro, 85,1 millones de onzas de plata y 70,08 kilotonnes de molibdeno en la mina— fue archivado por la Anla, al considerar que no había suficiente soporte ambiental para llevarlo a cabo, por lo que la empresa minera interpuso un recurso de reposición que les fue negado de nuevo.

Esta última decisión, que fue anunciada por la Anla el pasado 1° de mayo de este año, se dio porque, pese a los ajustes realizados por AngloGold en el Estudio de Impacto Ambiental (EIA), la definición del

PARA SABER MÁS

“COLOMBIA ES UN PAÍS INEXPLORADO”

Juan Camilo Nariño, presidente de la Asociación Colombiana de Minería (ACM), expresó que la realidad global debe poner al país a mirar “de manera honesta” para decidir si se explorará o no el cobre y los minerales que el mundo necesita actualmente. “Colombia es un país inexplorado. El futuro de la industria minera colombiana pasa por la exploración y hoy, tras dos años de trabajo, tenemos una política de ese tipo, pero eso debe afianzarse. Tenemos que dejar de tener orgullo por un potencial geológico para pasar a tener certeza geológica y para eso se necesita exploración y atraer inversión”, afirmó Nariño.

área de influencia, la caracterización de los componentes hidrogeológico, hidrológico, de geotecnia y biótico, el depósito de relaves (residuos de la actividad minera) y la subsidencia, son frentes técnicos que aún no se presentan con suficiente claridad en el estudio.

“Esta autoridad ha establecido que no es procedente acceder al desarchivo del trámite de licenciamiento ambiental, ni es posible continuar con el procedimiento administrativo, debido a que la sociedad no aportó en su totalidad la información requerida, lo cual impide adoptar una decisión de fondo”, sostuvo la Anla.

Y aunque no procede recurso de apelación, la minera puede comenzar de nuevo el trámite. Sin embargo, este proceso también se podría ver obstaculizado de cara a las próximas elecciones presidenciales ya que, por ejemplo, el candidato Gustavo Petro, uno de los más opcionados, plantea una desaceleración en las tareas mineras.

“No se otorgarán nuevas licencias, ni se permitirá la gran minería a cielo abierto. Respetemos las decisiones democráticas de las consultas populares”, ha recalado el candidato en su propuesta de campaña ■



Ana María Gómez asumió la presidencia de la multinacional en octubre del año pasado. FOTO JUAN ANTONIO SÁNCHEZ



NOTAS ECONÓMICAS

US\$15

millones pagará Despegar para adquirir a ViajaNet, una de las agencias de viajes online líderes del mercado en Brasil.

EMPRESAS

FABRICATO REPORTÓ BUENOS Y MEJORES RESULTADOS

Las ventas de la textilera entre enero y marzo de este año sumaron \$125.797 millones, superando en \$35.942 millones las del mismo periodo del 2021, lo que significó un crecimiento del 40%. Desde 2012 no se registraban los niveles de ventas textiles alcanzados en el primer trimestre del año 2022 equivalentes a \$125.797 millones.

AEROLÍNEA

AVIANCA CARGO CRECIÓ POR DÍA DE LAS MADRES

Para esta celebración Estados Unidos se llenó de flores colombianas y ecuatorianas. Por la temporada se movieron 17.500 toneladas de mercancías, de las cuales el 92% fueron flores que necesitaron más de 420 vuelos desde Colombia y Ecuador. La aerolínea superó en un 26% las toneladas movilizadas durante el mismo periodo del 2021.

ADQUISICIÓN

CENCOSUD COMPRA EL 100% DE GIGA EN BRASIL

El precio de compra es de 500 millones de reales (unos US\$100 millones), y podrá ser ajustado en función del capital de trabajo existente en Giga a la fecha en que se haga efectiva la transacción. Giga es un supermercado de cash & carry fundado en 2009, con 10 tiendas ubicadas en Grande San Pablo y un centro de distribución.

ACCIONES

AYER NO HUBO ACEPTACIONES EN LA OPA POR NUTRESA

La Bolsa de Valores de Colombia reportó que desde el 6 de abril cuando arrancó la tercera OPA de Gilinski por acciones de Nutresa ha recibido 249 manifestaciones de interesados en vender 624.588 especies, que representan el 0,14% de las acciones en circulación de la compañía. En la jornada de ayer viernes no se presentaron aceptaciones.